
第５回知多市議会定例会一般質問 

                             令和５年９月６日  

（午  前） 

質問者  ３番 髙 橋 直 之（一問一答方式） 

１ スクールソーシャルワーカーの活用について 

(1) 不登校、いじめ事案等の発生時における支援体制について 

(2) 相談対応の実績について 

 ２ 放課後児童クラブについて 

  (1) 運営状況について 

    (2) 長期休みの利用について 

    (3) 校区外入所の現状について 

 



質問者 １５番 久 野 た き（一問一答方式） 

 １ 市職員の人事管理について 

  (1) 定数管理について 

   ① 一般行政部門、教育部門、消防部門及び公営企業等会計部門における職員

の定数及び現員数について 

   ② 会計年度任用職員数について 

  (2) 時間外勤務について 

① 現状について 

   ② 削減に向けた取組について 

  (3) メンタルヘルスについて 

① 令和５年６月末日現在の休職者の職種及び職務の級ごとの人数について 

   ② 休職期間について 

   ③ 休職者本人への対応について 

   ④ 休職者のいる職場への対応について 

   ⑤ 相談窓口の設置状況及び過去３年間の相談件数について 

   ⑥ 研修会等の開催状況について 

  ２ 子ども医療費の無料化拡充について 

  (1) 知多半島５市５町の現状について 

    (2) 拡充に向けた考えについて 

    (3) 国及び県からの補助拡大に向けた働きかけについて 

    



質問者  ８番 伊 藤 正 明（一問一答方式） 

  二級河川信濃川水系の河川改修について 

  (1) 令和５年度に工事予定の箇所及び工事の概要について 

(2) 用地取得状況について 

(3) 三ツ又橋付近から新阿原橋までの区間の堆積土砂の撤去について 

(4) 信濃川樋門付近から長曽橋までの区間の施工完了予定年度について 

 

 

 

 



（午  後） 

質問者  ５番 小 浦 智 夫（一問一答方式） 

 １ 住民異動手続における利便性の向上について  

  (1) 現状の手続について 

(2) 「書かない窓口」の導入に向けた検討について 

 ２ 子ども医療費助成について 

(1) 本市の子ども医療費助成について 

① 令和４年度の助成件数及び助成額について 

② 国及び県の補助について 

(2) 高校生世代の入院医療費助成について 

①  高校生世代の人数について 

② 令和５年度の助成状況について 

 



質問者 １３番 泉   清 秀（一問一答方式） 

 １ ヤングケアラーについて 

   (1) 周知及び啓発について 

(2) 小中学校における取組について 

(3) 多機関・多職種連携による支援について 

 ２ 熱中症対策について 

(1) 熱中症における救急搬送の状況及び過去３年間の推移について 

(2) 高齢者への取組について 

(3) 屋外で作業をする職員の対策について 

(4) 火災対応時等における消防職員及び消防団員の対策について 

 

質問者  １番 髙 橋   至（一問一答方式） 

地域担当職員制度について  

(1) 導入に至った背景について 

(2) 目的及び詳細について 

(3) 運用状況及び評価について 

(4) 今後の方針について 

 



質問者  ２番 竹 内 祥 浩（一問一答方式） 

市道舗装について 

(1) 知多市舗装修繕計画について 

(2) 維持管理及び修繕の実施状況について 

(3) 今後の予定について 

 

質問者  ６番 安 島 崇 展（一問一答方式） 

土砂等の埋立て等と生活環境の保全について  

(1) 知多市土砂等の埋立て等の規制に関する条例制定後の状況について 

(2) 宅地造成等規制法の改正により知多市土砂等の埋立て等の規制に関する条例

が受ける影響について 



第５回知多市議会定例会一般質問 

                             令和５年９月７日  

（午  前） 

質問者  ７番 中 山 貴 弘（一問一答方式） 

  ゼロカーボンシティちたの実現に向けた取組について 

  (1) 補助金の申請状況について 

   ① 知多市住宅用ゼロカーボンシティ推進設備導入促進補助金について 

② 知多市個人用次世代自動車購入費補助金について 

③ 知多市省エネ家電普及促進補助金について 

(2) 電気軽自動車に係る軽自動車税減免制度の実績について 

(3) ゼロカーボンシティちた推進パートナーの登録状況及び今後の方向性につい 

 て 

(4) 公共施設のＺＥＢ化に向けた取組について 

(5) クールチョイス認証制度の今後について 

(6) 中部圏水素・アンモニア社会実装推進会議との連携について 

    



質問者 １０番 藤 沢   巌（一問一答方式） 

 １ 電動キックボード等（特定小型原動機付自転車）新制度への対応について  

  (1) 法改正の概要について 

(2) ナンバープレートの本市及び近隣市の交付状況について 

(3) 安全利用に関する市民への周知について 

２ ラーケーションの日導入への対応について 

(1) 市内小中学校における導入状況について 

(2) 取得に係る届出方法について 

(3) 取得に伴う学習の補充について 

 



質問者 １４番 藤 井 貴 範（一問一答方式） 

 １ 将来にわたって持続可能な自治会等の活動について  

  (1) 自治会等の加入率の推移について 

(2) 加入率向上に向けた取組について 

 ①  市の取組について 

 ②  自治会等の取組について 

(3) 自治会等運営の負担軽減について 

(4) 自治会等のデジタル化の推進について 

２ コミュニティ交通あいあいバスのさらなる利便性向上について 

(1) コース別利用者数について 

(2) 停留所の見直しについて 

(3) 令和６年に新規開業する施設等への対応について 

(4) 運賃の支払い方法の多様化について 

 



（午  後） 

質問者  ４番 服 部 洋 志（一問一答方式） 

 １ 高校生世代の通院医療費無償化について 

(1) 近隣市の状況について 

(2) 導入に要する経費について 

(3) 導入する考えについて 

 ２ グラウンド跡地の売却について 

(1) 売却に向けた進捗状況について 

(2) グラウンド跡地の一部を残す考えについて 

３ 企業版ふるさと納税について 

(1) これまでの寄附件数について 

(2) 寄附件数の増加に向けた取組について 

 



質問者 １１番 川 脇 裕 之（一問一答方式） 

 市内小中学校におけるＩＣＴ機器の調達及び運用について 

(1) 教育用タブレット端末について 

 ① 導入機種及び台数について 

 ② 調達の契約先、契約額及び履行内容について 

 ③ 保守の契約先、契約額及び履行内容について 

 ④ 端末の資産管理、所有権及び運用について 

 ⑤ 端末の貸与に当たり学校と保護者が取り交わす同意書等の内容について 

 ⑥ 故障時の対応について 

 ⑦ 故障台数について 

 ⑧ 今後の端末更新計画について 

(2) 電子黒板について 

 ① 導入機種及び台数について 

② 調達の契約先、契約額及び履行内容について 

③ 保守の契約先、契約額及び履行内容について 

④ 授業での活用状況について 

 



質問者 １８番 冨 田 一太郎（一問一答方式） 

 知多市緊急財政改善プランについて 

(1) ３年間で15億円の効果額を確保するという目標に向けた進捗状況について 

(2) 財政調整基金の過去３年間の期末残高の推移及び今後の見通しについて 

(3) 経常収支比率について 

① 過去３年間の推移及び令和４年度の近隣４市の状況について 

② 歳入増に向けた財源確保の取組について 

③ 人件費、扶助費及び公債費の過去３年間の推移について 

④ 公債費の抑制に向けた取組について 

⑤ 扶助費の支給基準等の見直しによる実績について 

(4) 補助金等の見直しによる主な実績について 

(5) 事務事業の見直しによる主な実績について 

(6) 現状の課題及び今後の対応について 

(7) 新年度予算編成に向けた考えについて   


